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АКТУАЛЬНО ДАТА В ИСТОРИИ

НОВОСТИ «ГАЗПРОМА»

26 марта 
1966 года 

приказом Министерства нефтехимической 
промышленности СССР комбинат № 18 был 
переименован в Салаватский нефтехимический 
комбинат. Главная причина переименования за-
ключалась в том, что предприятие к тому вре-
мени окончательно утратило свое проектное 
назначение. Не было в помине переработки 
бурого угля и получения искусственного жид-
кого топлива. В полную мощность работал 
нефтеперерабатывающий завод, широко рас-
правила крылья нефтехимия. Пять лет спустя, в 
марте 1971 года, за успешное выполнение плана 
восьмой пятилетки, создание и освоение круп-
нотоннажных производств Салаватский нефте-
химический комбинат был награжден орденом 
Ленина.

В компании «Газпром нефтехим Салават» к па-
водку начали готовиться заблаговременно. 
Подготовка к весеннему половодью стартова-

ла в компании еще зимой. В январе был разработан 
план мероприятий по обеспечению стабильной и 
безаварийной работы. Всего было предусмотрено 
31 мероприятие по недопущению чрезвычайных 
ситуаций, которые могут возникнуть из-за бурного 
таяния весеннего снега. 2 февраля специальным при-
казом была создана противопаводковая комиссия, и 
началась большая работа по подготовке технологи-
ческих объектов компании к прохождению весеннего 
паводка 2023 года. Повсеместно от снега и наледи 
очищались крыши, отмостки зданий, кабельные тон-
нели и колодцы связи. Своевременно проводилась 
чистка территории вокруг ливневых и промышлен-
ных колодцев, чтобы в них не скапливалась талая 
вода. На производственных площадках проведена 
проверка мест складирования бытовых и промыш-
ленных отходов. Были приняты все необходимые 
меры для того, чтобы не допустить попадания от-
ходов в канализационные сети вместе со сточными 
и талыми водами. 

– Проведен внеочередной осмотр опор воздуш-
ных линий электропередач, установлен контроль 
за уровнем воды в кабельных тоннелях и каналах. 
В Обществе организовано рациональное исполь-
зование воды в технологических целях, снижена 
до минимума подпитка водооборотных узлов. В 
каждом подразделении заранее были сформирова-
ны графики круглосуточных дежурств ответствен-
ных лиц. Рассчитываем, что паводок в этом году 
пройдет без последствий, для этого прилагаются 
все необходимые усилия, – рассказывает Светлана 
Миронюк, специалист по подготовке производства 
Производственного управления. 

На очистных сооружениях ООО «ПромВодоКа-
нал» также проведена вся необходимая работа для 
подготовки к прохождению периода большой воды. 
Подготовлено насосное оборудование, резервные со-
оружения, ведется наблюдение за местами большого 
скопления снега, контроль за состоянием канализа-
ции, своевременная прочистка колодцев. Кроме того, 
сотрудники предприятия ежедневно замеряют макси-
мальный уровень воды в реке Белой в контрольных 
точках и передают данные в Управление экологиче-
ской, промышленной безопасности и охраны труда 
ООО «Газпром нефтехим Салават».

– Работу по подготовке к этому ответственному 
периоду мы начинаем еще с осени, – говорит тех-
нический директор ООО «ПромВодоКанал» Ринат 
Бакиев. – Готовность обеспечена с начала марта. 
Комплекс сооружений водозаборного узла, в со-
ставе которого три береговые насосные станции с 
группой перекачивающих насосов и водоподпор-
ным сооружением, также готов к работе в пиковые 
периоды паводка. Обеспечена слаженная работа 
всех бригад, как технологического, так и ремонт-
ного персонала. На период паводка составлены 
графики круглосуточного дежурства инженерно-
технических работников. 

Ежегодно готовность к паводку в Салавате про-
веряют в ходе смотра специализированной техники 
на площади им. Ленина. В нем принимают участие 
спасательные службы, пожарная охрана, аварийно-
спасательная служба, скорая помощь, полиция, а 
также ресурсоснабжающие организации.

– Смотр техники – это первый этап штабной тре-
нировки, здесь представлены все силы и средства 
башкирской территориальной подсистемы преду-
преждения последствий чрезвычайных ситуаций. Все 
службы показали, что они готовы. Техника в полном 
объеме исправна, резерв людей имеется, есть все не-
обходимое оборудование. Все готово к прохождению 
паводка, – отметил по итогам смотра заместитель 
главы администрации г. Салавата Артур Резяпов. 

Элина УСМАНОВА

ГОТОВНОСТЬ К ПАВОДКУ
Грядущий весенний паводок будет менее опасным, чем в предыдущие годы, прогнозирует 
Башгидромет. Метеорологи ожидают, что максимальный уровень воды в реках Белой и Уфе 
будет на 10-15 % ниже обычного и подтопит только самые низкие территории. Однако 
подготовка к паводку в республике всегда проводится с учетом наихудшего сценария 
развития событий.

КОЛИЧЕСТВО СТАНЦИЙ ДЛЯ ЗАПРАВКИ 
АВТОМОБИЛЕЙ ПРИРОДНЫМ ГАЗОМ ВЫРОСЛО 
В ТРИ РАЗА
Газомоторное топливо имеет ряд существенных пре-
имуществ по сравнению с бензином или дизелем. 
Компримированный (сжатый) природный газ – в 2,5-
3 раза дешевле. При этом объем выбросов от исполь-
зования природного газа на транспорте минимален.

Чтобы как можно больше российских автовла-
дельцев могли пользоваться преимуществами газа, 
«Газпром» с 2012 года активно и системно участвует 
в развитии отечественного газомоторного рынка. За 
10 лет газозаправочная инфраструктура в России вы-
росла втрое – до 728 объектов к началу 2023 года. 

Последовательно расширяется российский парк 
газомоторной техники. Сегодня в России насчитыва-
ется около 285 тыс. автомобилей на природном газе. 
Из них 21 % переоборудован с 2015 года в рамках 
маркетинговых программ «Газпрома». Одновремен-
но «Газпром» изучает перспективы применения газа 
на других видах транспорта, например железнодо-
рожном и водном. По заказу компании разработан 
первый в России маневровый локомотив ТЭМГ1 на 
сжиженном природном газе (СПГ) – сейчас он на-
ходится в опытной эксплуатации. Ведется работа по 
созданию моделей пассажирских судов на СПГ для 
использования в акватории Санкт-Петербурга.

ПРИРОСТ ЗАПАСОВ «ГАЗПРОМА» ЗА СЧЕТ 
ГЕОЛОГОРАЗВЕДКИ ВОСЕМНАДЦАТЫЙ ГОД 
ПОДРЯД ПРЕВЫСИЛ ОБЪЕМЫ ДОБЫЧИ
В 2022 году Группой «Газпром» выполнено более 8 
тыс. кв. км сейсморазведочных работ 3D, пройдено 
бурением свыше 48 тыс. м горных пород, построены 
поисково-оценочные и разведочные скважины.

В результате, по предварительным данным, при-
рост запасов природного газа в ходе геологоразведки 
в 2022 году составил 529,2 млрд куб. м. Таким об-
разом, уже восемнадцатый год подряд прирост за-
пасов превышает объемы добычи (в 2022 году она 
составила 412,6 млрд куб. м газа).

Наибольший прирост в 2022 году получен в Яма-
ло-Ненецком автономном округе (ЯНАО), в част-
ности на Тамбейском и Песцовом месторождениях. 
Кроме того, в ЯНАО «Газпром» в прошлом году от-
крыл Сеяхинское газоконденсатное месторождение. 
Продолжены геологоразведочные работы в Восточ-
ной Сибири и на Дальнем Востоке, в том числе полу-
чен прирост запасов газа на Чаяндинском месторож-
дении в Якутии.

Управление информации ПАО «Газпром»

Фото из архива Пресс-центра



«Салаватский нефтехимик» № 10 (5534). 25 марта 2023 г. 3

КАДРЫ РЕШАЮТ ВСЕ

ПЕРВЫЙ ШАГ К УСПЕШНОЙ КАРЬЕРЕ 
Институт нефтепереработки и нефтехимии УГНТУ – 
основной вуз для города и кузница кадров «Газпром 
нефтехим Салават». Ежегодно порядка 60 процентов 
выпускников учебного заведения приходят работать 
в компанию. Каждую весну сотрудники предприятия 
встречаются со студентами выпускных курсов в рам-
ках дня карьеры в ООО «Газпром нефтехим Сала-
ват». Специалисты рассказывают старшекурсникам 
о карьерных перспективах, преимуществах работы 
в компании, делятся личным опытом устройства на 
работу и продвижения по трудовой лестнице. Сотруд-
ники Управления по работе с персоналом помогают 
выпускникам заполнить резюме и тем самым сделать 
первый шаг к успешной карьере. Встречи проводятся 
в формате круглых столов, и студенты могут задать 
все важные вопросы в неформальной обстановке. 
В этом году со студентами направления «химическая 
технология» пообщался главный технолог Управле-
ния главного технолога Петр Крупин. 

– Пройдет 5-6 лет, и вы, вчерашние выпускники, 
сможете стать ведущими или главными специали-
стами, технологами цеха или завода, начальниками 
установок, занимать должности заместителя началь-
ника цеха и выше. Здесь все зависит только от вас, 
от ваших желаний, способностей, умения учиться и 
общаться. Направлений для развития, для повышения 
своего опыта и становления как профессионала очень 
много. Чтобы не отстать от мировых тенденций, на-
шему предприятию необходимо не стоять на месте, 

постоянно внедрять новые технологии. И поэтому 
нам нужна молодая кровь, интересные и активные 
молодые люди, которые хотят развиваться, – обра-
тился технолог к студентам. 

Выпускников направления «информатика и вы-
числительная техника» также ждут в компании, где 
и у IT-специалистов есть все возможности для раз-
вития. Об этом студентам рассказал главный специ-
алист отдела информационных систем производства 
Управления информационных технологий и связи 
Константин Дудкин. 

– Хотелось рассказать о специфике работы нашего 
подразделения, – подчеркнул он после встречи со 
студентами. – У нас на предприятии большая потреб-
ность в IT-специалистах, для которых есть немало 
интересных задач, в том числе связанных с импор-
тозамещением, с переходом на новые платформы, 
новые технологии. Многие ребята с этого курса уже 
проходили у нас практику, и, как мне показалось, они 
слушали с большим интересом. 

ЗНАКОМСТВО С РЕАЛЬНЫМ ПРОИЗВОДСТВОМ
Производственная практика для студентов – неотъ-
емлемая составляющая учебного процесса, которая 
помогает найти себя в будущей профессии. Практика 
важна и для работодателей, она позволяет разглядеть 
перспективные кадры. После окончания учебы сту-
дентка 4-го курса Алия Шайхинурова планирует при-
йти работать на комбинат. Девушка обучается на спе-
циальности «химическая технология», а вплотную 
она познакомилась с предприятием прошлым летом, 

когда проходила практику на производстве этилена и 
пропилена ЭП-355. Девушка хотела изучить процесс 
пиролиза, и при распределении практикантов ее по-
желания были учтены. 

– На практике было интересно, потому что теория 
это одно, но когда своими глазами видишь, как все ра-
ботает, то уже начинаешь формировать собственное 
представление, – делится впечатлениями девушка. – 
Моим наставником был главный инженер-технолог 
цеха № 55 Вадим Айратович Аминов, а экскурсию 
по производству проводил Алексей Григорьевич Епи-
шев, заместитель начальника цеха. Встретили очень 
хорошо, не было никакого предвзятого отношения к 
студентам, только уважение и желание все показать 
и рассказать. 

Практика – не единственная возможность по-
знакомиться с работой производства. Для студентов 
регулярно проводятся познавательные экскурсии в 
различные подразделения Общества. Вместе с тре-
тьекурсниками направления «химическая техноло-
гия» на экскурсии по лабораториям предприятия 
побывала Каролина Пермякова. 

– Все лаборатории – очень разные! – рассказывает 
девушка. – Особенно впечатлила новая технологичная 
лаборатория нефтепродуктов, мы получили огромный 
спектр знаний, пообщались с персоналом. Заметили, 
что там работают молодые девушки, есть и практи-
канты нашего возраста. За ними закреплены настав-
ники, которые показывают то, как нужно работать, как 
лучше сделать, и я считаю, что это очень правильно. 
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СТАВКА НА БУДУЩЕЕ

Работа по привлечению специалистов ведется не только в выс-
ших учебных заведениях. Возможность познакомиться с пред-
приятием получили студенты 2-го и 3-го курсов Салаватского 
механо-строительного колледжа в рамках проведенного дня 
карьеры. 17 марта в колледже собрались представители круп-
ных предприятий городов Салавата и Ишимбая, представители 
ГПНС рассказывали ребятам о своих производствах, выпускае-
мой продукции, возможностях карьерного роста и социальных 
гарантиях. Наряду с работодателями в дне карьеры принимали 
участие и вузы, которые также заинтересованы в грамотных и 
амбициозных абитуриентах. В начале мероприятия ребята были 
немного растеряны и зажаты, стеснялись подходить к предста-
вителям предприятий, но позже – раскрепостились, начали про-
являть интерес и задавать вопросы. Как и всех представителей 
молодежи, в первую очередь студентов интересовала зарплата, 
возможность карьерного роста и поддержка молодых специ-
алистов. Радует тот факт, что большинство из них понимает, 
что для достижения целей и продвижения по карьерной лест-
нице необходимо начать с азов своей профессии и еще много 
и упорно учиться и работать. Подобные встречи позволяют 
работодателям лучше узнать интересы и запросы молодого 
поколения, а выпускникам, в свою очередь, – рынок труда в 
доступной форме и непринужденной обстановке.

Редкий шанс – еще являясь студентом, познакомиться 
с будущим местом работы. Такая возможность есть у тех, 
кто выбрал Институт нефтепереработки и нефтехимии 
в Салавате. С начала обучения ребята находятся под крылом 
компании «Газпром нефтехим Салават», а их знакомство 
с производством начинается уже со студенческой скамьи. 

В рамках дня карьеры со студентами встретился главный технолог Управления главного технолога Петр Крупин

Во время экскурсии по предприятию

Общение с производственниками всегда вызывает интерес у студентов 
и преподавателей
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ЗДОРОВЬЕ

– В чем отличия детского врача от взрос-
лого?

– Для того, чтобы разбираться в осо-
бенностях детских гинекологических заболеваний, 
врач должен пройти специальную подготовку. Су-
ществуют патологии, которые важно заметить в 
детском возрасте, чтобы начать лечение как можно 
раньше. Кроме того, сам подход к детям и взрослым 
пациентам различается. Дети ранимы и эмоциональ-
ны, могут воспринимать информацию очень остро. 
Поэтому детскому гинекологу нужно быть еще и 
тонким психологом. Наша цель – на раннем этапе 
выявить возможные изменения в организме ребенка 
и мягко их скорректировать. Кстати, именно детский 
гинеколог при необходимости может доступно на 
уровне профессионала рассказать девочке о том, как 
устроен ее организм, откуда берутся дети, почему 
важно и как правильно соблюдать правила гигиены. 
Немногие знают, что с таким запросом тоже можно 
прийти к доктору и я расскажу об этом с научной 
точки зрения, на уровне того возраста, на котором 
сейчас находится девочка, не травмируя ее психику. 

– Какие заболевания лечит детский гинеколог? 
– Топ заболеваний: воспалительные, а также из-

менения структуры органов. Они могут быть связа-
ны с абсолютно разными причинами: нарушениями 
гигиены, проблемами желудочно-кишечного тракта, 
циститом и т. д. Из редких случаев – это когда ги-
некологи выявляют аномалии детского развития, в 
том числе и генетические. Также детский гинеколог 
является и детским маммологом. И если девочку 
беспокоят проблемы с развитием груди, появились 
боли, какие-то объемные образования в молочных 
железах, то нужно знать, что за диагностикой и 
лечением вы также можете обратиться в клинику 
«Медсервис». 

– Как проходит прием? 
– Во время приема стараюсь создать комфортную 

обстановку. Провожу беседу с мамой, а с девочка-
ми всегда стараюсь общаться на их языке, чтобы им 
было спокойно и они все понимали. Также на при-
еме проводим ультразвуковую диагностику органов 
малого таза, молочных желез и щитовидной железы. 
При необходимости назначаются дополнительные 
анализы, лабораторные исследования. 

– В каком возрасте необходимо прийти 
на прием? 

– Даже если у девочки нет никаких жалоб, ей нуж-
но проходить профилактические осмотры у детского 
гинеколога в 3, 6, 13, 15 лет и далее ежегодно. Это 
четко прописано в Приказе Министерства здраво-
охранения РФ «Об утверждении Порядка оказания 
медицинской помощи по профилю «акушерство и 
гинекология». Хочу обратиться к мамам с большой 
просьбой. Наверное, вы заметили, как много в по-
следнее время появляется центров ЭКО и как попу-
лярны стали специалисты по репродуктологии. Если 
есть такое предложение, значит, есть и спрос. Поэто-
му если вы хотите позаботиться о здоровье не только 
своих дочек, но и своих будущих внуков, то начните 
профилактировать болезни уже сейчас. И чем раньше 
удастся определить патологию, тем быстрее будет 
назначено необходимое лечение, которое может от-
регулировать процессы, скорректировать нарушения. 
Игнорирование проблем в детстве может привести к 
такой катастрофе во взрослой жизни вашей дочери, 
как бесплодие. 

– При каких симптомах нужно незамедлитель-
но обращаться к врачу? 

– Покраснения, воспаления, зуд, жжение и дис-
комфорт – это повод обратиться к доктору. Еще одна 

причина для визита – если у девочки появились боли 
в животе и внизу живота, в пояснице, если форма 
живота изменилась, например он сильно увеличился. 
Также к детскому гинекологу стоит прийти с про-
блемами молочных желез. Именно детский гинеко-
лог следит за половым развитием девочки. И если 
происходят какие-либо сбои в этом процессе, то вы 
всегда можете прийти за помощью. Гормональные 
проблемы, угревая сыпь, резкие колебания веса – все 
это также показания к обращению. 

5 ВОПРОСОВ ДЕТСКОМУ ГИНЕКОЛОГУ 
В отделении педиатрии клиники «Медсервис» начинает вести прием новый врач – детский гинеколог 
Венера Григорян. Что это за специалист? С каким вопросом к ней можно обратиться и при чем здесь 
психология? А самое главное – почему девочку на прием к детскому гинекологу нужно отвести как можно 
раньше? Корреспондент СН познакомилась с новым доктором и задала самые важные вопросы. 

Венера Артуровна Григорян – кандидат медицинских 
наук, практикующий врач – гинеколог-эндокринолог, 
детский гинеколог, гинеколог-маммолог, эстетический 
гинеколог, ультразвуковой диагност. Стаж в медицине 
более 10 лет. Руководитель и основатель онлайн- 
академии женского здоровья. Создатель авторского 
«Секретного дневника женского здоровья». 

На сегодняшний день во всем мире пациентам, 
которые периодически испытывают боли в об-
ласти сердца, жжение или тяжесть за грудиной 

при физических нагрузках, а также тем пациентам, 
которым уже поставлен диагноз «ишемическая бо-

лезнь сердца», для точной диагностики и опреде-
ления наиболее правильного лечения принято про-
водить обследование сосудов сердца, называемое 
коронарографией. Коронарография проводится под 
местным обезболиванием через прокол на руке. 

После коронарографии при наличии медицинских 
показаний может быть выполнено и лечение (стен-
тирование) тех участков сосудов сердца, которые 
являются причиной ишемической болезни.

На 2023 год клинике «Медсервис» предостав-
лены квоты на выполнение нуждающимся паци-
ентам по полису ОМС, т. е. бесплатно, коронаро-
графии и стентирования коронарных артерий при 
ишемической болезни сердца. Поэтому на насто-
ящий момент в клинике могут оказывать такую 
бесплатную помощь не только прикрепленным 
сотрудникам «Газпром нефтехим Салават», но и 
остальным жителям республики. Чтобы получить 
данную медицинскую помощь в клинике, необхо-
димо обратиться на прием к любому кардиологу 
ООО «Медсервис». В случае наличия показаний к 
выполнению коронарографии такой пациент будет 
госпитализирован в стационар клиники, где на хо-
рошем оборудовании квалифицированный специ-
алист выполнит коронарографию, а в случае необ-
ходимости и лечебную процедуру – стентирование 
коронарных артерий. К сожалению, возможность 
оказания бесплатной медицинской помощи людям, 
которые не обслуживаются в «Медсервисе», огра-
ничена лимитом выделенного Министерством здра-
воохранения финансирования. В связи с этим всем 
заинтересованным в получении кардиологической 
медицинской помощи в клинике пациентам лучше 
обращаться на прием к кардиологам в ближайшее 
время. Прикрепленные по ДМС люди по-прежнему 
обслуживаются без ограничений.

Материалы подготовила  
Марина НЕСТЕРОВА

СТЕНТИРОВАНИЕ СОСУДОВ СЕРДЦА ПО КВОТЕ
Клинике «Медсервис» предоставлены квоты на выполнение нуждающимся пациентам коронарографии 
и стентирования коронарных артерий при ишемической болезни сердца. По квоте в медицинском 
учреждении могут быть бесплатно прооперированы даже те пациенты, которые не прикреплены к клинике. 
Воспользоваться квотой могут жители Салавата, а также других городов и районов Башкортостана и 
регионов России. 

Рентгенэндоваскулярная операционная
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ТЕРРИТОРИЯ КУЛЬТУРЫ

На торжественном открытии соревнований всех 
участников приветствовал начальник Управле-
ния по работе с персоналом Вячеслав Дегтярев. 

Он отметил, что при поддержке компании «Газпром 
нефтехим Салават» танцевальный спорт в городе 
развивается уже много лет, дети нефтехимиков за-
нимаются танцами, участвуют в республиканских, 
всероссийских соревнованиях, ежегодно занимают 
призовые места. 

– Спортивные танцы – очень яркий и зрелищ-
ный вид спорта. Именно поэтому каждый год этот 
турнир собирает спортсменов из разных регионов 
нашей страны и вызывает большой интерес у зри-
телей, – отметил Вячеслав Петрович. Он пожелал 
всем танцорам удачи и дальнейших красивых побед. 

Танцевальный турнир во Дворце спорта шел с утра 
до самого вечера. На паркете одновременно высту-

пали несколько пар. Малыши были предельно со-
бранны и старательно выполняли каждый элемент 
своей программы. Она, как и у взрослых, включала в 
себя европейские и латиноамериканские танцы. Вен-
ский и медленный вальс, танго, медленный фокстрот, 
квикстеп сменяли более зажигательные и ритмичные 
ча-ча-ча, самба, пасодобль, румба, джайв. 

Сложность фигур, изящность и, конечно же, яркие 
костюмы. Но профессиональная судейская коллегия 
оценивала спортсменов не только за это. Как отме-
чает организатор соревнований Альберт Шарипов, 
на оценку уровня мастерства спортсменов влия-
ет множество критериев, среди которых наиболее 
важными являются техника и характер исполнения 
танца, музыкальность движения, взаимопонимание 
в паре, большую роль играют также костюмы, при-
чески, макияж… 

После многочасового марафона в каждой воз-
растной категории определились свои победители, 
по три почетных места на пьедестале. Салаватские 
пары танцевально-спортивного клуба «Весна» по-
казали достойные результаты. 

В спортивных массовых мероприятиях среди 
начинающих танцоров абсолютными чемпионами 
стали Спартак Закиров и Амелия Акчурина, Мат-
вей Киржаков и Мария Гудкова. В спорте высших 
достижений обладателями золотых медалей в своих 
категориях стали пары Елисей Калмыков – Елизаве-
та Шаталкина, Тимофей Костин – Майя Маньшина, 
Тимур Яппаров – София Дёмушкина, Матвей Герма-
нов – София Быкова.

Призеры спорта высших достижений – Тимур 
Исянгулов и Диана Аитова, Мирослав Германов и 
Анастасия Чернышёва, Даниил Вольман и Мария 
Березина.

Спортсменами, вышедшими в финал, стали Спар-
так Долгов и Анастасия Горелкина, Никита Чудаков 
и Юлия Зуйкина.

ТАНЦЕВАЛЬНЫЙ ТУРНИР
Более 1500 участников из разных регионов страны показали свои отточенные движения, 
грацию и идеальную осанку на Кубке ООО «Газпром нефтехим Салават» по танцевальному 
спорту. Причем легкие па демонстрировали и дети, и те, кому за 35. 110 спортсменов 
представляли танцевально-спортивный клуб «Весна» Дворца культуры «Нефтехимик» 
(старший тренер Альберт Шарипов). Они блестяще защитили честь салаватской танцевальной 
школы, показав высокий уровень подготовки. 

Фестиваль проходил в рамках международно-
го творческого проекта «Искусство в движе-
нии», в нем приняло участие более 30 твор-

ческих делегаций из России, Болгарии, Казахстана. 
Младшая группа «Родничка» в своей номинации 
представила две композиции: «Деревенские забавы» 
и «Полесская полька». Старшая – «Финские скоро-
говорки» и «Камаринская плясовая». В номинации 
«Соло» выступила 10-летняя солистка Аделина Са-

яхова, она представила «Юрматинскую наездницу». 
Мальчишки разных возрастов отстаивали честь муж-
ского состава «Родничка» в татарском танце «Весе-
лые ребята».

– Мы довольно часто получаем приглашения на 
подобные конкурсы, – говорит руководитель хоре-
ографического ансамбля «Родничок» Анна Гераси-
мова. – Но не всегда удается поучаствовать в них, 
все упирается в финансирование. За помощью об-
ратились к администрации компании «Газпром не-
фтехим Салават», нас поддержали, помогли оплатить 
часть затрат. Основная доля легла, конечно, на плечи 
родителей. Делегация у нас была 55 человек, высту-
пили в пяти номинациях и получили пять дипломов 
лауреатов I степени. 

«Агидель», представившая на конкурсе шесть но-
меров – молдавский, аргентинский, русские и баш-
кирские танцы, – кроме дипломов I степени, стала об-
ладателем Гран-при конкурса. При подведении итогов 
жюри дало салаватским коллективам самую высокую 
оценку как техническому исполнению, так и постано-
вочной работе, эмоциональной окраске номера. 

– На конкурсе выступали 30 коллективов из Бол-
гарии, Казахстана, России – у всех высокий уровень 
исполнительства, – делится руководитель ансамбля 

«Агидель» Дмитрий Силин. – Приятно, что наши ре-
бята достойно представили Башкортостан, родной 
Салават. Сейчас мы готовимся к следующему этапу 
«Факела», и для нас важны полученный обмен опы-
том, сценическая практика. Нужно, чтобы ребята еще 
раз почувствовали, что такое конкурентность, более 
свободно чувствовали себя на сцене. 

Успешное выступление на международном кон-
курсе – не только очередное подтверждение мастер-
ства танцоров и их руководителей, но и замечатель-
ный подарок к юбилею «Родничка». В этом году этот 
коллектив отметит 60-летие. После торжественного 
вручения наград организаторы конкурса пригласили 
салаватские коллективы летом на фестиваль в Бол-
гарию.

Материалы страницы подготовила  
Светлана ААБ

– Соревнования по танцевальному спорту в Салавате на базе 
Дворца спорта «Нефтехимик» имеют давнюю многолетнюю 
историю, – отметила президент Федерации танцевального 
спорта РБ Римма Кондусова. – Благодаря активной поддерж-
ке руководства компании «Газпром нефтехим Салават» этот 
красивый спорт в республике получил широкое развитие и по-
пулярность. С каждым годом салаватский марафон собирает 
все больше танцоров. Это настоящий праздник мастерства, 
красоты, грации. Хорошая популяризация танцевального спор-
та. Уверена, что в следующем, 2024 году юбилейный 20-й Кубок 
ООО «Газпром нефтехим Салават» пройдет на таком же вы-
соком организационном и техническом уровне.

ДЕВЯТЬ ДИПЛОМОВ И ГРАН-ПРИ
Заслуженный коллектив народного творчества России ансамбль танца «Агидель» и образцовый 
хореографический ансамбль «Родничок», одни из старейших самодеятельных коллективов Башкортостана, 
стали лауреатами I степени Международного фестиваля-конкурса хореографического искусства «Азимут 
танца» в Санкт-Петербурге. Помимо четырех дипломов, танцоры «Агидели» завоевали главную награду – 
Гран-при конкурса. 

Десять видов танцев было представлено на суд жюри и зрителей

Танцоры соревновались в категориях «Дети», «Юниоры», 
«Молодежь», «Взрослые»

Ансамбль «Агидель» – визитная карточка Салавата

Сегодня без ансамбля «Родничок» не обходится ни один 
праздничный концерт в городе
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ЛЕГЕНДАРНЫЕ ЛИЧНОСТИ КАДРЫ РЕШАЮТ ВСЕ

Клавдия Никифоровна Григорьева родилась 
14 октября 1924 года в Стерлитамаке в семье 
служащего. После школы поступила в Уфим-

ский нефтяной институт, затем продолжила учебу 
во Львовском политехническом институте, который 
окончила в 1949 году. 

В январе 1955-го она начала работать на комбинате 
№18, была назначена начальником установки товар-
но-сырьевого цеха НПЗ. Через год становится стар-
шим инженером этого цеха. Много внимания уделя-
ла сплочению коллектива, где трудилась в основном 
молодежь после окончания ремесленного училища и 
парни, вернувшиеся после службы в армии. Ей при-
ходилось также постоянно решать производственные 
задачи, связанные с обслуживанием оборудования. 
А проблем в те годы в цехе хватало. В их числе были 
особо тяжелые условия эксплуатации эстакад слива, 
хранения темных нефтепродуктов, отсутствие посто-
янного освещения территории. Даже замеры уровней 
в резервуарах делали с помощью веревок с грузилами 
или мерных реек.

Клавдия Никифоровна с большой настойчивостью 
разрабатывала и внедряла технологические схемы, 
которые обеспечивали надежность работы установ-
ки. В январе 1960-го она назначается начальником 
ТСЦ и практически круглосуточно посвящает себя 

цеху, решению текущих и перспективных производ-
ственных задач.

Новым этапом активной трудовой деятельности 
стало назначение в сентябре 1962 года К.Н. Григорье-
вой заместителем начальника производственного от-
дела комбината. А в сентябре 1965-го она становится 
начальником этого отдела. На ее время пришлось ре-
шение проблем, связанных с работой центральной га-
зофракционирующей установки, изменением схемы 
склада жидких газов и межцеховых коммуникаций, 
освоением сырья, поступающего с Оренбургского 
газоперерабатывающего завода. Надо отметить, что 
объемы работ в производственном отделе постоянно 
росли по мере ввода новых мощностей. 

Клавдия Никифоровна – заслуженный ветеран 
труда Салаватского нефтехимического комбината, 
награждена медалями «За трудовую доблесть», 
«За доблестный труд. В ознаменование 100-летия 
со дня рождения В.И. Ленина», «Ветеран труда» 
и многочисленными почетными грамотами пред-
приятия.

12 февраля 1994 года К.Н. Григорьевой не стало. 
Похоронена в Салавате. 

Раиса ЗЫКИНА, Мунира НАСЫРОВА,
члены Совета ветеранов Общества

В 2023 ГОДУ КОМПАНИЯ «ГАЗПРОМ НЕФТЕХИМ САЛАВАТ» ОТМЕЧАЕТ СВОЕ 75-ЛЕТИЕ. СОВЕТ 
ВЕТЕРАНОВ ОБЩЕСТВА ПРОДОЛЖАЕТ ПУБЛИКАЦИЮ ОЧЕРКОВ О ЛЕГЕНДАРНЫХ ЛИЧНОСТЯХ, 
КОТОРЫЕ ВНЕСЛИ БОЛЬШОЙ ВКЛАД В РАЗВИТИЕ КОМБИНАТА №18. СЕГОДНЯ МЫ ПРЕДСТАВЛЯЕМ 
ВНИМАНИЮ НЕФТЕХИМИКОВ ОЧЕРЕДНЫХ ГЕРОЕВ САМООТВЕРЖЕННОГО ТРУДА.

ЧЕЛОВЕК ВЫСОКОГО АВТОРИТЕТА 
И ОРГАНИЗАТОРСКИХ СПОСОБНОСТЕЙ

Борис Габидуллович Рахматуллин родился 10 ию-
ля 1926 года в городе Грозном, где окончил 
7 классов. В 1944-м семья переехала в башкир-

ский город Ишимбай. Здесь Рахматуллин прошел 
обучение в ремесленном училище Министерства 
трудовых резервов, поступил в Сахалинский нефтя-
ной техникум, который окончил в 1959 году, получив 
диплом механика. 

В 1960 году он устроился на комбинат № 18. Его 
назначают мастером ремонтно-механического цеха 
№ 2 завода аммиака. В этот период ведется большая, 
кропотливая и бессменная работа в цехе № 7 по созда-
нию условий для производства. Борис Габидуллович 
проявляет себя как хороший организатор, новатор и 
терпеливый наставник. Гармония деловых качеств в 
решении производственных задач закрепляет за ним 
авторитет в коллективе. И уже через год он становит-
ся начальником РМЦ-2. Под руководством Рахматул-
лина ведется большая работа по реконструкции цеха 
синтеза аммиака с целью увеличения производитель-
ности агрегатов и с учетом перспективы расширения 
производства аммиака.

В октябре 1963-го Бориса Габидулловича избирают 
заместителем секретаря парткома комбината № 18, 
где он, помимо партийных дел, постоянно курирует 
работу производств аммиака и карбамида. В ноябре 
1964 года его назначают начальником ремонтной ба-
зы, а в декабре 1965 года он становится директором 
ремонтно-механического завода комбината. 

Под его руководством на РМЗ организован цех 
наружного ремонта оборудования, построены и пу-
щены литейный и кузнечный цехи, а также цех анти-
коррозийных покрытий. К заводу был присоединен 
ремонтно-строительный цех комбината, был создан 
конструкторский отдел. В 1979 году было постро-
ено здание заводоуправления. Большое внимание 
Б.Г. Рахматуллин уделял изготовлению сложных за-
пасных частей для машинного оборудования, произ-
водству высококачественного чугунного литья. РМЗ 

стал материальной базой для всей ремонтно-механи-
ческой службы комбината. Здесь осваивались новые 
техники по высокочастотной печи литейного цеха, 
шахтной печи для термообработки штоков компрес-
соров и другие. РМЗ стал передовым в выполнении 
плана 10-й пятилетки, был неоднократным победи-
телем соцсоревнования.

Ушел из жизни 5 июня 1990 года. Похоронен в Са-
лавате.

БЛАГОРОДНАЯ И БЕЗЗАВЕТНО 
ПРЕДАННАЯ ДЕЛУ

СЛОВО ЭКСПЕРТАМ 
В этом году в институте тестируют новый необыч-
ный лекционный формат. Старшекурсники слуша-
ют лекции приглашенных экспертов – сотрудников 
компании. Темы разнообразны: от мотивирующих 
тренингов о построении карьеры до технической 
специфики, о которой могут рассказать только лю-
ди, работающие на производстве. Впечатлениями 
от проведенной лекции поделился Юрий Васильев, 
ведущий механик Управления главного механика. Он 
считает, что такие встречи со студентами – это хоро-
шая возможность познакомиться с потенциальными 
сотрудниками и перспективными кадрами. 

– Лекция прошла в дружеской атмосфере, я старал-
ся донести до студентов информацию так, чтобы им 
было понятно, чем занимаются механики на нашем 
производстве. Рассказал о техническом обслужива-
нии, как мы проводим ремонты и как готовимся к 
ним, как оформляется документация по ремонту обо-
рудования. Порадовало, что было очень много самых 
разнообразных вопросов, студенты интересовались 
рабочим распорядком, уточняли, если им было что-то 
непонятно. Считаю, что если бы я был на их месте, то 
мне было бы интересно узнать побольше о том, чем 
живет производство, тем более что такую информа-
цию сложно найти где-либо еще. Мы знаем, что эти 
ребята – наше будущее, мне хотелось с ними позна-
комиться, и теперь я понимаю, что к нам на работу 
придут грамотные, интересующиеся выпускники. 

В учебном заведении подчеркивают, что цель 
таких занятий – не просто донести важную инфор-
мацию, которая может пригодиться в будущей про-
фессии. Важно построить коммуникативный мостик 
между действующими и будущими специалистами, 
заложить связь между поколениями наставников и 
учеников. 

– Наша цель – это профессиональная подготов-
ка студентов. Важно, чтобы они поняли, с чем они 
будут работать, какие требования предъявляют спе-
циалисты компании к той специальности, которую 
осваивают наши студенты, – комментирует Наталья 
Евдокимова, заместитель директора по учебной ра-
боте ИНН УГНТУ. – Мы хотим сделать так, чтобы 
ребята на живых примерах увидели, почему так важ-
но учиться и где их знания могут быть применены. 
Лекции специалистов «Газпром нефтехим Салават» – 
это то новшество, которое мы решили попробовать 
в этом году. И уже получаем положительные отзывы, 
в аудитории налаживается хороший контакт, студен-
ты задают конкретные вопросы, а специалисты гра-
мотно и квалифицированно на них отвечают, то есть 
устанавливается интересный диалог. 

Марина НЕСТЕРОВА

За свой труд Борис Габидуллович Рахматуллин награжден 
орденом «Знак Почета», медалями «За доблестный труд. 
В ознаменование 100-летия со дня рождения В.И. Ленина» 
и «Ветеран труда», Почетной грамотой объединения 
«Башнефтехимзаводы»

СТАВКА НА БУДУЩЕЕ

ПРИГЛАШАЕМ
Совет ветеранов войны и труда 

ООО «Газпром нефтехим Салават» 
приглашает неработающих пенсионеров 

на концерт коллектива Салаватского 
музыкального колледжа.

Мероприятие состоится 27 марта  
в 14 часов в ДК «Нефтехимик».

Вход свободный.
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ДЛЯ ФОРМИРОВАНИЯ КАДРОВОГО 
РЕЗЕРВА ПРИГЛАШАЕТ 
К СОТРУДНИЧЕСТВУ

ОБЪЯВЛЕНИЯ

ЮБИЛЯРЫ К СВЕДЕНИЮ

ПОЗДРАВЛЯЕМ!
От всей души поздравляем 
юбиляров компании. 
Желаем здоровья, счастья, 
радости на долгие годы!

Свои юбилеи празднуют работники ком-
пании: Донстер Ирина Михайловна, По-
номаренко Виктор Васильевич, Елисеева 
Ирина Ивановна, Тиссен Андрей Анато-
льевич, Арсланова Альфия Хакимьяновна;

ветераны компании: Евдокимова Лилия 
Григорьевна, Иванова Людмила Андреев-
на, Зайцева Галина Владимировна, Гиза-
туллина Зульфира Фарраховна, Самойлов 
Владимир Иванович, Звёздкина Ирина 
Викторовна, Кутлугильдин Марат Хажи-
евич, Квашнин Валерий Владимирович, 
Рахматуллин Амир Курбангалеевич, Ни-
китина Фарида Абдрашитовна, Гарипова 
Халида Харрасовна, Павлова Раиса Сер-
геевна, Исачкина Светлана Владимировна, 
Зайцев Алексей Семенович, Мухитдинов 
Шарифулла Мухаметович, Арсланов Ра-
миль Ришатович

НА СПОРТИВНОЙ АРЕНЕ

В Межрайонной ИФНС России № 25 
по Республике Башкортостан с 27 марта 
по 07 апреля 2023 года работает прямая 
телефонная линия по вопросам предо-
ставления льгот при налогообложении 
имущества физических и юридических 
лиц и о порядке их предоставления.

Позвонив по номеру 8 (34794) 2-90-53,  
все заинтересованные лица смогут по-

лучить консультацию о действующих 
льготах и о порядке их представления, 
а также по другим вопросам.

Прямая линия Межрайонной ИФНС 
России № 25 по РБ будет работать с 08:30 
до 17:30 ежедневно.

Межрайонная ИФНС России № 25 
по Республике Башкортостан

Налоговые органы напоминают, что 
срок подачи декларации о доходах фи-
зических лиц за 2022 год – не позднее 
2 мая 2023 года. 

Отчитаться о доходах должны те, 
кто:

• продал недвижимое имущество или 
автомобиль, находившиеся в собствен-
ности менее 3 или 5 лет;

• сдавал квартиру или помещение 
в аренду;

• осуществлял продажу ценных бу-
маг, долей в уставном капитале;

• получал дорогостоящие подарки не 
от близких родственников.

Дополнительную информацию 
можно получить по телефону Едино-
го контакт-центра ФНС России 8-800-
222-2222 (звонок бесплатный) либо по 
телефону Межрайонной ИФНС России 
по Республике Башкортостан по номеру  
8 (34794) 2-90-30.

В рамках празднования 75-летия 
ООО «Газпром нефтехим Салават» 
в зале силовой подготовки Дворца 
спорта «Нефтехимик» прошел 
турнир по русскому жиму «Самый 
сильный человек компании» среди 
сотрудников производственных 
коллективов. 

Всего в турнире приняли участие око-
ло 40 атлетов. Мужчины и женщи-
ны соревновались в разных весовых 

категориях. Участникам предстояло вы-
полнить по одному зачетному подходу на 
максимальное количество повторений. 
Время на выполнение упражнения не 
было ограничено.

Начали турнир женщины в весовой ка-
тегории до 60 кг. Аппаратчик цеха № 23 
Екатерина Иванова заняла первое место с 
результатом 87 жимов штанги, побив свой 
личный результат 2019 года (76 раз). В ка-
тегории «Женщины свыше 60 кг» – тоже 
личный рекорд. Специалист по охране тру-
да ООО «ПВК» Елена Сисина «жиманула» 
штангу 60 раз, побив тем самым результат 
2019 года (27 раз). 

Среди мужчин до 70 кг выиграл пожар-
ный ПСЧ-21 УЭПБ и ОТ Юрий Бондарев, 
выжав 90 раз штангу весом 40 кг.

В категории «Мужчины до 80 кг» бы-
ло заявлено 8 участников, это предрешало 
жимовую зарубу. Однако специалист УКС 
Константин Яценко, выступая по жере-
бьевке четвертым, выжал штангу 74 раза, 
тем самым дал всем понять, что в этот раз 
он готов лучше.

У мужчин до 90 кг, как и ожидалось, 
первое место занял мастер спорта Рос-
сии по гиревому спорту, кандидат в ма-
стера спорта России по триатлону, элита 
русского жима НАП главный метролог 
ООО «ПВК» Антон Вязовцев. Он спо-
койно выжал штангу весом 60 кг 60 раз.

Заканчивался турнир выступлением 
«тяжей» в весовой категории свыше 90 кг. 
Выжав штангу весом 70 кг 56 раз, поздрав-
ления в этой весовой категории принимал 
инженер-механик Управления главного 
механика Рамиль Шарафутдинов.

В общекомандном зачете в упорной 
борьбе первое место заняла команда 

«Управление». Второе место у команды 
завода «Мономер». Третье место у коллек-
тива ООО «ПВК». 

– Многие считают, что жим лежа явно 
не женский род занятий, но если грамот-
но и правильно выстроить тренировочный 
процесс, то жим штанги лежа приводит в 
порядок мышечную массу плечевого по-
яса, поддерживает мышцы в тонусе как у 
мужчин, так и у женщин, – говорит Татья-
на Фокина, инженер-технолог Управления 
главного технолога Общества. – Работа с 
железом – не только упражнение, но и 
психологическая борьба с самим собой. 
Особенно непросто договориться с собой 
нам, женщинам, и подобные турниры – это 
такой драйв, адреналин. Для меня это был 
дебют. Очень благодарна организаторам 
за подаренное настроение, возможность 
попробовать себя в новом спортивном 
направлении, раскрыть свой потенциал.

Юрий ЗАПАСНОЙ

ПОБИЛИ ЛИЧНЫЕ РЕКОРДЫ

Русский жим – довольно молодой вид спорта. Впервые соревнования по русско-
му жиму прошли в России в 2000 году, были приурочены к 55-летию Победы 
в Великой Отечественной войне и в большей степени носили символический и 
развлекательный характер. Но на сегодняшний день этот вид стал полноценной 
дисциплиной и одним из самых популярных видов жима.

ООО «ГАЗПРОМ НЕФТЕХИМ САЛАВАТ»: 
– аппаратчика/оператора технологических 
установок 5, 6 разряда,
– машиниста технологических насосов 5, 
6 разряда,
– прибориста 4, 5 разряда,
– электромонтера по ремонту и обслужи-
ванию электрооборудования 4, 5 разряда,
– электрогазосварщика 4, 5 разряда,
– столяра 5 разряда,
– слесаря-ремонтника 4, 5 разряда,
– слесаря РТУ 5 разряда,
– кровельщика по рулонным кровлям и 
кровлям из штучных материалов 5 разряда,
– слесаря по ремонту автомобилей 5, 
6 разряда,
– грузчика,
– газоспасателя,
– промывальщика-пропарщика,
– лаборанта химанализа/контролера каче-
ства продукции и техпроцесса,
– рабочего по комплексному обслужива-
нию зданий.
Тел.: 8-958-45-23-272, (3476) 39-39-00, 
(3476) 39-22-88, (3476)39-34-11,
e-mail: Job-w@snos.ru
 
ООО «МЕДСЕРВИС»:
– врача-терапевта,
– врача-офтальмолога,
– врача функциональной диагностики,
– лаборанта, фельдшера-лаборанта,
– медицинскую сестру.
Тел.: (3476) 39-27-97, (3476) 39-57-46,
e-mail: 07piv@snos.ru, 
            904gvv@salavatmed.ru 

 ООО «АКРИЛ САЛАВАТ»:
– аппаратчика подготовки сырья и отпуска 
полуфабрикатов и готовой продукции,
– электромонтера по ремонту и обслужи-
ванию электрооборудования,
– аппаратчика перегонки,
– слесаря по РТУ,
– прибориста.
Тел.: (3476) 39-61-09,
e-mail: 01tim@snos.ru

ООО «САЛАВАТИНВЕСТ»: 
– повара 3, 4 разряда,
– кондитера 4 разряда,
– кухонного рабочего,
– официанта (Лицей №1, кафе «Рахат-Лу-
кум»),
– специалиста в финансово-экономиче-
ский отдел,
– электромонтера по ремонту и обслужи-
ванию электрооборудования 4, 6 разряда,
– слесаря-ремонтника.
Официальное трудоустройство, полный 
соцпакет.
Тел.: (3476) 39-27-97, (3476) 39-14-69,
e-mail: 07piv@snos.ru

ООО «ПРЕДПРИЯТИЕ ПРОМЫШЛЕННОГО 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНОГО ТРАНСПОРТА» :
– электромонтера по ремонту и обслужи-
ванию электрооборудования 5 р.,
– монтера пути 4-5 разряда,
– приемосдатчика груза и багажа 5 раз-
ряда,
– слесаря-ремонтника 5 разряда.
Тел. (3476) 39-78-70, (3476) 39-78-31,
e-mail: 69knv@snos.ru

УСПЕЙ ВОВРЕМЯ

ЕСТЬ ВОПРОСЫ ПО ЛЬГОТАМ? ПОЗВОНИ В НАЛОГОВУЮ

Участники турнира испытали себя и получили заряд позитивных эмоций. Фото Юрия Запасного


